

EL DIA

Diario de información

Administrador Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 2 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1.264

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1ª á Manchester..... £ 20.00
" 1ª á Bristol 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

LA FABRICA DE VELAS LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez Garcia á la extinguida sociedad "Cesario G. Garcia y Cia." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país. Figúrese: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, LA CORONA.

Fonda Central

- DE -

LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y CA

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería. Las maquinarias que acaban de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar. 3ª avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

- de -

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Av. Central Oeste

Esquina Surweste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA.

Juan I. Toledo Lopez Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m. Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-riás

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo; coronas, canastas, lirras, anelas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLL.

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a. No 223 Contigua á la redacción de "El Día."

Vendo

un establecimiento con franquicia en el punto más céntrico de Tres Ríos. Para pormenores dirigirse, en el Mercado de San José, á VIDAL LOPEZ, A.

Entró 20 de 1905.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ó oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.



Printemps

PÍDASE

El Catálogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuars, Canastillas, Mantelerías, Encages, Generos de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales; Envíase gratis y franco á quien le pida á

M. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se reciben igualmente libros de franqueo las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las señoras nos indiquen, siempre lo más exactamente posible, la clase de telas que desean recibir y los precios aproximados.

Todo paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en estas consultes nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Grandes desastres del huracan en Miramar

LA IGLESIA EN ESCOMBROS

LA POBLACION EN RUINAS

A las doce del día de ayer se desató en esta región un fuerte vendabal, en forma de extraños remolinos, tan extraños é inusitados que desde los primeros momentos infundió pánico terrible en todo el vecindario. Este pánico aumentó en presencia de los desastrosos efectos producidos por el huracán, cuyas furias comenzaron por levantar en los aires el tejado y tabiques de la casa Municipal; rompió luego los tabiques de la pieza donde se encontraba instalada la oficina telegráfica, cuyos aparatos fueron totalmente destruidos, quedando la línea deprimada por completo. En la misma casa del telégrafo derribó el techo y se llevó como pluma por los aires la casita del pozo. Y cuál sería la rabia desatada por el ciclón que echó por tierra la iglesia, como baraja de naipes, dejándola reducida á escombros.

Es apenas concebible el furor de este inesperado y terrible huracán. La casa de doña Calixtena Jiménez quedó en armazón, completamente descubierta, pues la techumbre toda fué desprendida por los embates del viento. Las casas de don Macario Molina y la de don Zacarías Ramírez, quedaron en ruinas y terrones. En esqueleto dejó la casa de los señores Con Gen Co, pues el techo fué barrido como paja; y la casa de don Santiago Chan se vió de un momento á otro divorciada de su corredor, el cual fué arrastrado por las terribles y violentas ondas aéreas.

Puede decirse, sin incurrir en exageración, que son muchas las casas reducidas á ruina, y que no quedó una sin sufrir grandes averías.

El ciclón, como dejo dicho, dió principio á las doce del día de ayer, y hasta las once del día de hoy ha calmado un tanto sus recios embates, causando desastres por todas partes.

Solamente la casa de don Santiago Leandro, que quedó barrida, se estima en \$ 1,000. Es imposible hacer un cálculo aproximado de las pérdidas producidas por este monstruo iracundo. Puede asegurarse que sólo en la iglesia se pierden cuatro mil colones, y que á estas horas la población de Miramar está en ruinas. Le aseguro que en estas regiones y aún en las del territorio de Costa Rica, no se ha presentado acontecimiento semejante, producido por los rigores de la implacable y caprichosa naturaleza.

CORRESPONSAL

Miramar, enero 27 de 1905.

El poder temporal del Pontificado

Con la situación político-religiosa en Francia, han coincidido ecos del centro de la cristianidad que, en nuestra opinión, indican el advenimiento de una nueva era en la cuestión del poder temporal del pontificado. La "Civiltà Cattolica," órgano de la Compañía de Jesús en la Ciudad Eterna discurrendo con sutileza peculiar en quienes profesan dicha Orden, saca la cuenta de que en 31 del que cursa, el Reino de Italia será deudor al Pontificado por la suma de \$ 21,930,000, á sea la acumulación de 34 anualidades, cada una de \$ 645,000, con que el Reino de Italia, por la ley de garantías votada en 1870, se obliga á indemnizar á la Santa Sede por la pérdida de los Estados Pontificios. La suma adeudada, puesta á intereses de 5 por ciento, tipo legal en Italia, redevendría anualmente cerca de cinco millones y medio de francos, que es aproximadamente la décima parte del presupuesto de cultos en Francia. Continúa el citado órgano discurrendo sobre el aspecto legal del caso, y dice que en Italia las rentas atrasadas caducan cada cinco años, y si el atraso pasa de los treinta, expira todo derecho á las rentas; pero que los derechos de la Santa Sede, no están sujetos á ninguna limitación y que, por lo tanto, Italia debe al Papa la respetable suma que se ha dicho. Nadie ignora la indignación con que el Vaticano protestó siempre contra la ley de Garantías, ni los anatemas fulminados contra sus autores, ni hay quien desconozca el hecho de que la costumbre de hablar y escribir por mero gusto, no entra en el Orden de la Ley. También es notoria en el actual Pontificado la cualidad de inclinarse más á las prácticas que á teorías y de aspirar más á la sencillez del pescador de Galilea que á la gloria militar y política de Julio II.

La consecuencia de esto es, si no nos equivocamos, que si la monarquía italiana respeta la ley de garantías en la forma indicada por el órgano jesuita, la reconciliación del Vaticano con el Quirinal será un hecho relativamente próximo, retardado, á lo sumo, hasta la separación de unos cuantos cardenales tenidos por recalitrantes.

NOTAS DE HEREDIA

La Municipalidad de este cantón central proyecta un viaje á Sarapiquí con el objeto de examinar el estado de los caminos y ver la forma en que pueda promoverse el desarrollo y mejoramiento de esas regiones.

La misma Corporación ha mandado demoler las aceras de unas casas que en la calle de la estación, al Norte, obstruían la vía, con lo cual ésta ganará mucho.

—Susto mayúsculo llevó el sábado último la familia de don Daniel González Víquez. La carreta en que regresaba del campo volcó por torpeza del que la guiaba, quedando la familia hecha un montón dentro del vehículo. Don Daniel corrió á sacar las personas que dentro venían, pero imagínese el susto tremendo de ese caballero al hallar en el fondo de la carreta á la más pequeña de sus niñas completamente bañada en sangre. El la creyó despedazada. Sin embargo, al examinarla ya fuera de la carreta, se observó que no había sufrido sino una fuerte desgarradura en un dedo de la mano que la había producido la hemorragia. Sentimos el percance.

—Han regresado del campo las familias de don José Francisco Fouseca y doña Juana v. de Zamora.

—Ha partido para Alajuela el circo Lowande. Aquí lo que más llamó la atención fué la carpa.

—Ha muerto después de penosos sufrimientos la estimable señora doña Eduvigis v. de López. Presentamos á su distinguida familia nuestro sentido pésame.

—Ha sido comisionado don Tranquilino Sáenz por arreglar amistosamente con la señora v. de Mendiola Boza, el pleito pendiente entre la Municipalidad y la empresa que esa señora representa.

—Sabemos que hay orden municipal de demoler la casa esquenera situada frente á la del padre Martínez. Excitamos al señor Gobernador para que cumpla tal disposición, pues ese edificio está completamente desquiciado y sus paredes desmoronándose.

Corresponsal.

El huracan en Alajuela

En la noche del miércoles 25 se comenzaron á sentir tan fuertes vientos, que no pocas personas se llenaron de pavor.

Al amanecer del jueves, los vientos se trocaron en soberbio huracán que azotaba con furor toda la ciudad; la gente poseída de pánico, corría en todas direcciones: el espantoso estruendo del huracán al chocar con las casas y volar tejas y piezas de zinc, la espesa polvareda que se levantaba y el gritar continuo de mujeres y chiquillos, presentaba una escena pavorosa.

En medio de este bullicio, los galerones del Mercado hicieron un valanceo y calleron, haciendo tan estrepitoso ruido, que todos creíamos que la ciudad perecía; á pocos instantes fué volado el techo de la casa en que tiene su establecimiento el señor don Teófilo Chavarría, quedando la casa en paredes, y cubierta sólo por el cielo raso. En la panadería de un señor Urbina fué volado y tirado á un solar vecino, el galerón en que trabajan el pan; un portón de calle y un corredor de don Pablo Alfaro, también fueron volados por el huracán. Casas averiadas han quedado muchas, unas con medio techo y otras sin alero.

No solamente el implacable Eolo, desataba su furia sobre nosotros, sino también el inclemente Vulcano.

En los momentos de angustia y para mayor zozobra, principió á order la cocina de una casa, y á no ser la actividad de la gente que acudió á cortar el fuego, hubiera sido abrazada por las llamas y reducida á ceniza toda la ciudad.

Al declinar el día cesó el furor de los vientos y la tarde fué bonancible.

En la noche del jueves casi nadie durmió, todos esperábamos con sobresalto la reacción del día con mayores consecuencias; pero afortunadamente no fué así, la noche pasó sin novedad y desde el viernes aunque un poco preocupados todos se ocupan en la refacción de los daños causados por el huracán.

De Grecia sabemos que la casa de comercio de don Oscar Kopper, fué volada el jueves en la mañana, de la misma manera que la del señor don Teófilo Chavarría.

Los vientos no cesan del todo, pero son de un carácter benigno.

Corresponsal

Alajuela, 29 de enero de 1905.

OFICIAL

Justicia.—Se concede hasta tres meses de licencia á don Fausto Orozco Casoria, actual escribiente del Primer Agente Fiscal, se y encargan las funciones de la plaza que queda vacante á don Luis Moya Durán, ambos en calidad de interinos.

La revolución moscovita Comentarios

La agitación, entre constitucional y revolucionaria de que es teatro el imperio moscovita, absorbe en la actualidad tanta ó más atención que la misma guerra. Trátese de un conflicto al que no vamos salida. Desde luego los partidarios del actual régimen burocrático absoluto califican de traidores á los que promueven la agitación. ¿No sería más patriótico, dirán ellos, esperar á que terminase la guerra para reformar ó cambiar el régimen interior? Es innegable que este argumento tiene fuerza, porque una nación dividida no es lo más á propósito para salir de atolladero como el actual. A este argumento responderá la agitación con este otro: al pueblo ruso se le pide su sangre y su dinero, todo lo cual se malbarata y derrocha con incapacidad tan criminal como estúpida, sin rendírsele otra cuenta que el mandato de pagar y morir.

¿Dónde está, pues, la justicia? Y luego, y probada la incapacidad del régimen imperante en once meses de desastres ¿hay garantías, hay siquiera probabilidades de que esto mejore si no se verifica una reforma completa? Al pueblo se le exige sangre y oro. Pues bien, el pueblo exige á su vez participación en la guía de sus destinos. A este razonamiento tampoco le falta fuerza, y de aquí el conflicto. A los partidarios del constitucionalismo en Rusia—que fuera del imperio, cuando menos, constituyen la inmensa mayoría, les parece que el Czar está perdiendo la oportunidad de su vida con desoír la voz de los Zemstvos que reclaman una Asamblea Constituyente. Convocándola, vería agruparse en derredor del trono á la gran Rusia, á la Rusia que trabaja, y de la que en primer término se depende para vencer al Japón. Y sobre esto ¿en qué descansa el patriotismo unánime de los japoneses? Sin duda en el sistema constitucional que hace de cada ciudadano parte interesada en la inmensa partida que se juega.

Empero, si en todo lo dicho hay gran verdad, lo cierto es que en Rusia existen muchos hombres de progreso que no creen en la eficacia del constitucionalismo, ó, por lo menos, en la oportunidad de implantarlo al presente, por razones muy aparte de lo que sucede en Manchuria. De Witt, el regenerador de Rusia; Lamsdorff, el que más hizo por conservar la paz y acaso lo habría logrado sin la nerviosa precipitación de los japoneses á última hora; Hilkoft, el verdadero autor del ferrocarril Transiberiano, cuyo insigne administrador conoce los misterios del régimen constitucional, como que estudió y practicó mecánica en Filadelfia, lamentan los esterilizados efectos del sistema burocrático en boga; pero creen que una conglomeración de pueblos y razas como la que forma el imperio moscovita, dife- rentes en civilización y genio como pueden serlo el hotentote y el parisien, donde sólo una ínfima minoría posee los primeros rudimentos de la instrucción, no puede entrar por las puertas de un régimen á la inglesa con hábeas corpus, sin un proceso de unificación y preparación, ni consta que el príncipe Mirski, el convocador de los Zemstvos, de quien se viene anunciando la dimisión un día y otro,

haya profesado ideas constitucionales, ni hecho más que consultar las opiniones de un centenar de representantes del pueblo. Y atento á instrucción, es curioso ver al ilustre Tolstoi, supuesto enemigo de todo lo existente, abogar porque al pueblo se le oprima todo lo menos posible sí, pero que se le deje en su bendita ignorancia. ¿Qué adelantará, dice, el sencillo mujik con que le enseñen á leer? Lo que, según el Génesis, adelantaron Adán y Eva al penetrarse de la ciencia del bien y del mal: asegurarse la desdicha eterna para ellos y sus descendientes.

Gobernador del Guanacaste

Ayer se nos dijo, como cosa perfectamente cierta, que el nombramiento de Gobernador de la Provincia del Guanacaste, ha recaído en el Licenciado don Pablo M. Rodríguez, quien ha venido desempeñando con verdadera competencia, con rectitud y tino la Judicatura de Puntarenas.

Este nombramiento lo estimamos como un paso acertadísimo y digno de aplauso, pues se ha elegido á un joven de méritos indudables, conquistados por sus propios esfuerzos, de ilustración y de clara inteligencia, que sin duda hará muchos beneficios al departamento.

Hombres nuevos, hombres de mérito intrínseco, hombres juiciosos como el señor Rodríguez, despojados de pasiones lugareñas, que tienen por inspiración de sus actos el verdadero patriotismo y el sentimiento de la más acrisolada honradez, son dignos de ocupar puestos tan honrosos y delicados, como el que se le ha ofrecido á nuestro amigo el Licenciado Rodríguez.

Al consignar la noticia, presentamos nuestra sincera enhorabuena al joven Gobernador y nuestros aplausos al Gobierno, por esta simpática medida.

PAGINAS ILUSTRADAS

Ha visitado nuestra mesa de redacción el número 49 de la preciosa revista literaria "Páginas Ilustradas."

A su amena y selecta lectura acompañan varios fotográficos que son otras tantas miniaturas de arte refinado, y en primer término, en el pórtico, en su página de honor, el retrato de una encantadora morenita, altiva y elegante como reina, pero como mascota vestida, como princesa encubierta por traje de pastora.

El retrato de esa airosa y gentil pastora, es el de la señorita Mercedes Moreno, tesoro de encantos por sus virtudes, sus gracias y sus bellezas femeniles.

El último número de "Páginas Ilustradas" es un estuche de primores, y de ello deben estar altamente satisfechos nuestros amigos, los hermanos Calderón. En medio asfixiante como el de Costa Rica, sostener y darle lustre á una revista literaria, significa un perseverante y generoso esfuerzo, digno de sinceros y entusiastas encomios de quienes por el progreso intelectual de la patria se preocupan.

De Monte Redondo

Este pequeño pueblo, que siempre ha vivido olvidado y alejado, cansado de quejarse de sus males, pone hoy en relieve la nobleza de sus aspiraciones en pro del progreso moral de sus hombres; prueba inequívoca de ello es la reunión últimamente verificada el domingo 22 del cordillero por el vecindario de esta localidad, cuyo objeto principal fué el de nombrar una Junta de Educación que, formada por personas activas y amantes de la enseñanza, pueda asegurar á sus hijos el bendito pan del saber.

La Junta quedó constituida por los señores don José María Quesada, Presidente; don Samuel Fallas, don Ricardo Moreno y don Juan de Dios Abarca. Su- plentes don Pantaleón Córdoba y don Manuel Badilla.

Digno del aprecio del pueblo se ha hecho el señor Abarca por el desinterés y espontaneidad con que se sirvió ofrecer su casa recientemente construída para que, sin retribución alguna, sirviera de escuela.

Siendo del agrado del pueblo la nueva Junta, es de esperarse que la Municipalidad de Aserrí, inspirada en los principios de unión y progreso, le dé su aprobación, con lo que complacerá á aquellos honrados y laboriosos vecinos.

—Más de ochenta personas han elevado al señor Inspector de Escuelas de esta provincia, un memoria! pidiendo la aper-

tura nuevamente de las escuelas de ese lugar; es de esperarse se le dé buena acogida, pues cuentan con el elemento necesario.

VIA-JERO

De la ciudad de Santo Domingo

Enero 31.

En el tren que vino ayer en la mañana de la ciudad de Alajuela, trajeron una loca. También fué conducido por la policía un demente que recorría nuestras calles. Ambos locos serán llevados al Asilo Charpuí.

—La conocida y reputada obstétrica, Doña María Luisa C. de Solano, se encuentra un tanto mal de salud; deseamos su pronta mejoría.

—Una comisión compuesta de varias importantes personas de esta localidad se presentaron ayer ante la Corte Suprema de Justicia, para pedir que quiten á nuestro actual Alcalde.

—La señora esposa del Regidor Carranza está un poco enferma. Deseamos su restablecimiento.

Corresponsal

Notas de Limón

Enero 28

El miércoles á las ocho de la noche, Frank Nugent, brequero de la Northern Railway Co., cayó en medio de dos carros, como consecuencia de habérsele apagado una lámpara, mientras cambiaba un switch.

Un carro le pasó por encima de una pierna, y el brequero fué inmediatamente conducido al Hospital de la Compañía, donde el médico encontró necesaria la amputación de la pierna.

—Nuestro servicio de cañería está ya restablecido, y á pesar de que hay una gran cantidad de lodo mezclado con el agua, debemos estar contentos siquiera con eso.

—El último vapor francés, zarpó de este puerto para Colón el sábado pasado, con 300 peones aproximadamente para el Canal. Todos fueron vacunados por el médico del Puerto, pagando por esto un colón cada uno.

Contra su creencia, tuvieron que pagar sus pasajes.

—Un negrito llamado Watson casi perece mientras se bañaba el domingo en Covadonga, línea vieja cerca de Guácimo. Parece que, no sabiendo nadar, se metió en lo hondo, desapareciendo tres veces antes de que pudiera ser salvado.

—Un oficial del canal de Panamá que pasó por este puerto abordo del "Plata" manifestó que si se presentaba alguna dificultad en conseguir negros para los trabajos del Canal con un salario equitativo, las autoridades importarán peones chinos de San Francisco, quienes se mueven con deseos de trabajar por un salario más bajo aún que el ofrecido á los jamai- canos.

—Durante las recientes fuertes lluvias, algunas de nuestras calles presentaban el aspecto de ríos desbordados. Esto debido á que las rejillas que comunican con las cloacas no se conservan limpias, lo cual impide que las aguas tengan salida.

—Ayer carecíamos casi por completo de pan, á pesar de que, á nuestro juicio, el negocio de panadería es uno de los más prósperos en este puerto, si se toma en cuenta la mala calidad y alto precio del artículo, comparado con el que se hace en el interior.

"Limón Weekly News"

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.

Avenida central no. 331.

Gran almacén de calzado

de todas clases y á la medida. Servicios para la clientela de capitales de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte

Corresponsal

CABLES GUERRA RUSO-JAPONESA

SUMARIO.—Los combates de Chenchinchao y Heikautai.—La opinión de la prensa japonesa sobre el ataque de Kuropat-

kin.—Rumores de una derrota rusa. Las provisiones acumuladas en el Lago Baikal.—Vladivostock aislado por mar y tierra.—El General Mischenko herido.—El plan flanqueador ruso fracasado.

Tokio, 30.—Las bajas durante las batallas que se libraron en Chenchichao y Heikautai, se calculan en 5.000 de parte de los japoneses y 10.000 de parte de los rusos. Parece que después de las batallas libradas en los dos referidos puntos, la actividad rusa se ha suspendido. En ambos combates triunfaron los japoneses.—No está claro el objeto de estas operaciones, pero se supone que los rusos quisieron flanquear por la izquierda y despa- char por el Liao, río abajo, una gran fuerza, ó trataban de distraer la atención de los japoneses, de alguna operación proyectada contra la derecha de los japoneses.

Se avisa que desde el 25 de enero, el tiempo se ha vuelto más templado, pero aún hace mucho frío, haciendo imposible exponer la tropa al intemperie de la noche. La prensa de ésta opina que el ataque de Kuropatkin obedecía á una de dos cosas, ó lo hizo para distraer la atención de la nación, de la situación doméstica rusa ó quiso precipitar una batalla antes que Oyama estuviera bien reforzado. Avisan del Cuartel General del Ejército de la Manchuria, que desde el 28 no se ha verificado ningún cambio de importancia en la dirección de los ejércitos de la derecha y centro.

Los descubiertos están constantemente en contacto con la izquierda. El enemigo mantiene un cañoneo lento, pero constante. El grueso del enemigo parece haberse retirado de Chetchiepac y Herkoutai con dirección á Neingupao, sito á 2 millas al Oeste de Changtang Subfangtati.

Londres, 30.—Un despacho de San Petersburgo para el Chronicle, avisa que susurrase vagamente que los rusos al mando de Kuropatkin han sufrido gran desastre por el ala derecha.

Londres, 30.—Según avisa el corresponsal del Daily Telegraph, las provisiones de toda clase rusas que vienen de la Europa, están acumuladas en el Lago Baikal debido á que el tráfico ferrocarrilero al Este de dicho punto, está completamente impedido por la nieve. Vladivostock ya está aislado por mar y tierra.

Tokio, 30.—Informa un despacho del Cuartel General de Oyama que un destacamento japonés ocupó dos posiciones citadas á 3 millas al Oeste de dicho lugar. Logró también dividir la fuerza rusa. Una parte logró retirarse al Oeste y la otra al Norte. Otro destacamento que se despa- chó contra el pueblo de Hokantai ocupó la posición rusa cita al SO de dicho lugar y en la actualidad está persiguiendo al enemigo. Un tercer destacamento hizo retroceder á una fuerza inferior de rusos con caballería y artillería y ocupó en seguida la aldea de Horphao, cita á 5 millas al Sur de Houkantai. Todo el día de ayer los rusos bombardearon de vez en cuando el convoy y derecha japonesa y pequeños destacamentos rusos atacaron en todas direcciones, pero todos fueron rechazados.

Avisa un despacho de Seul que la derecha japonesa tuvo encuentro con los rusos al Norte de Asienchang, causándoles 25 bajas. Esta mañana los japoneses ocuparon el distrito de Hokantai, retirándose los rusos á la orilla derecha del río Hum, donde los están atacando los japoneses. Los rusos tienen tres cuerpos de ejército con una división de la caballería de Mischenko. Los japoneses tomaron 500 prisioneros, incluyendo á oficiales.

Cuartel General ruso, montaña de Huan, 30.—El objeto del último movimiento ofensivo de Kuropatkin fué la toma de la importante posición de Sandepas, sita en la orilla izquierda del río Hun y así flanquear los japoneses del río Shakhe, permitiendo á los rusos un avance general. En Sandepo los japoneses ocuparon una posición que domina el triángulo formado por la confluencia de los ríos Hun y Shakhe. Los japoneses habían construido una fortaleza del tipo permanente con triple línea de reductos extendida al S. O. Varias aldeas situadas al N. también estaban fortificadas y fueron ocupadas por 12 batallones de japoneses traídos del ejército de Nogi y de algunas reservas. Los rusos tomaron la primera línea de trincheras pero no pudieron sostenerse en los arrabales de Sandepa, debido al nutridísimo fuego de artillería.

El combate se trasladó al Oeste. Los

japoneses ejecutaron un contra ataque con una brigada de infantería con el objeto de flanquear, pero la caballería que proseguía el flanco ruso lo frustró, causándole á los japoneses sensibles pérdidas. La tentativa de recuperar las aldeas tomadas por los rusos al principio del combate también fué rechazada, pero este triunfo costó á los rusos varios millares de bajas. El mismo General Mischenko, fué herido en la rodilla. Los que sufrieron más fueron las brigadas de rifles recién llegados. Según el informe oficial, perecieron 45 oficiales en los combates que se libraron los días 26 y 26 en Houlitatz y Hoogoudi.

Cuartel General del General de Kuroki, 30.—Fracasó completamente la tentativa de los rusos de flanquear la izquierda de los japoneses. El peor tiempo de la estación fué esogido por el jefe ruso para hacer el ataque. Su artillería atacó la línea permanente japonesa á fin de impedir que se retirara la tropa antes de reforzar la izquierda. Todo ayer, tarde y noche los cañones de ambos ejércitos sirvieron al uno y otro lado del río Shakhe, vomitaron fuego. Hubo también un nutrido fuego de rifle en aquellos puntos donde están cerca de las trincheras. El día de hoy ha sido tranquilo y el tiempo también.

LA HUELGA RUSA

Vienna, 30.—Un despacho de Ozenstochow, Polonia, informa q' un desconocido tiró una bomba dentro del cuartel de caballería. La explosión hirió á muchos soldados. Se supone que eso se debe al deseo de vengarse por el salvaje modo con que los soldados dispersaron un meeting de obreros. Se tiene noticia de otros casos de la tirada de bombas en la vecindad de Lodz, dando por resultado la muerte de un gendarme.

San Petersburgo, 30.—Swereff, principal Censor ruso, está á punto de dimitir. Declaróse en Goinel una huelga de obreros, dependientes de casas de comercio, empleados de banco y criados. Reina gran indignación en Sartoff, debido al salvaje ataque de cosacos á los alumnos que salieron de la escuela, á quienes azotaron con sus látigos sin piedad.

Batum, 30.—Hoy fué ultimado el jefe de la guardia de policía, príncipe Gurcelly. Pasaba por la fábrica de hierro montado á caballo, cuando un desconocido le hizo un disparo, matándole instantáneamente. Nadie ha sido arrestado por presunto autor del asesinato.

NOTICIAS VARIAS

Huelga en Buenos Aires

Buenos Aires, 30.—Se ha inaugurado un nuevo movimiento huelguista entre los empleados del ferrocarril meridional. Una parte de ellos han abandonado el trabajo. Los huelguistas provocaron desórdenes en los talleres de la estación, destruyendo un vagón.

Avisos nuevos

Taller de talabartería

— D E —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Mate- riales franceses.

Calle 3ª Norte. — N° 210

Fabrica de tostar café

6ª calle N° 25

Junto á la Botica Universal, frente al Mercado.

En este acreditado establecimiento se tuesta y muele café á ¢ 1.00 la arroba.

Ya lo saben las familias y pulperos.

DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.

R. J. VARGAS.

Apartado 138.

LORENZO PADOVANI

8ª Calle Norte N 176ª

Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.

Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico á gusto del público. Junto á la Talabartería de Santiago Calvo.

Fabrica de Fideos

— D E —

CARMINE MAFFIO É HIJO

8ª Calle Norte N° 132

En esta fábrica se elaboran fideos de todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras. Ventas por mayor y menor.

EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones, de toda clase. Depósito de muebles y mercaderías en general.

Acepta toda clase de consignaciones y encargos.

Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

ADAN ROJAS

PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA.

Jose M.ª Fernandez M.

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis a los pobres

Se habla inglés y francés

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado de nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

En todas partes.....

Este cronista, que se honra con la amistad del señor Ministro General don Santiago de la Guardia, miembro del Gabinete del Presidente Amador de Panamá, no extraña los ataques que la prensa de oposición de la vecina República panameña le hace, porque cuando se tiene un verdadero carácter y no se entra en componendas políticas, los mortificados necesitan desahogar su natural molestia y ningún medio mejor que la prensa.

Los ingleses repiten siempre la frase de Shaskpeare "To be or not to be, that is the question" y creemos q' este es el caso de repetirla. Cuando se es gobierno la situación varía mucho de cuando se está en las filas como ciudadanos y por lo general los hombres discutidos, son en mi concepto los de mayor mérito.

No debe hacerse

Personas autorizadas nos dicen que con frecuencia hay disgustos muy serios entre nuestros jóvenes de la ciudad y los moradores de los pueblos, por la malísima costumbre de llamar á estas respetuosas gentes *conchos*. Nosotros creemos que no debe hacerse, pues como decía el ilustre don Benito Juárez, Presidente Mexicano de gran recordación "El respeto á los demás, constituye nuestra propia tranquilidad."

Ya lo saben los jóvenes que van de paseo al campo. Todo el mundo tiene un nombre por el que debe llamarsele.

Serenata

Varios importantes vecinos de San Mateo, obsequiaron en la noche del domingo pasado, con una espléndida serenata a la señora esposa de don Tobías Zuñiga y á su muy estimable hija Rosarito quienes actualmente están de temporada en "Munchuca."

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.

"Club al aire libre"

Hoy se inaugurará este club, con un magnífico baile que tendrá lugar en la casa de don Juan Federico González.

Hay mucho entusiasmo.

Baile

Antenoche bailaron algunas estimables señoritas de esta capital en el "Club Costa Rica."

Reinó la mayor animación.

Hemos recibido

la interesante revista literaria *Pandemonium* que edita el caballero don Ovidio Marichal, simpático é inteligente amigo nuestro, y con gusto consignamos que este periódico gana cada día más, no sólo en la calidad de sus trabajos artísticos, sino en la selección de su texto. En la página de honor presenta el grabado del señor Ministro del Perú, don Federico Alfonso Pezet, cuyo parecido es magnífico.

No vacilamos en recomendar á las personas de buen gusto literario la lectura de *Pandemonium*, seguros de que no quedarán defraudados, pues podemos decir que hoy es una de las mejores que se publican en Centro América.

Vayan nuestras felicitaciones al señor Marichal.

Beneficio

La estimable Junta de la Sociedad de San Vicente de Paul de Alajuela, ha organizado una función á beneficio de los pobres de aquella localidad. Junto con la invitación que se nos envía y que agradecemos altamente, viene un programa que sentimos no poder reproducir por lo extenso, pero en el que se consigna que preciosas y caritativas señoritas alajuelenses se han prestado gustosas á realzar con su presencia y trabajo la velada. También han sido invitados á tomar parte en el concierto, los simpáticos artistas de la compañía de aficionados señores Alberto Medina, Luis Esquivel, Andrés Courralé y Alejandro Calvo que interpretarán algunos trozos de su repertorio y la chistosa comedia *El novio de doña Ines*.

Este cronista les desea un buen éxito

Personales

—Doña Magdalena Giralt v. de Fernández, ha regresado del Puerto de Puntarenas, en compañía de su hijo y de su señora esposa.

—Procedente de Heredia se encuentra en esta ciudad don Eduardo Calsamiglia.

—Nuestro particular amigo don Juan Félix González, ha partido para la ciudad de San Ramón. Feliz viaje le deseamos.

—También partió para San Ramón, á hacerse cargo nuevamente de la Judicatura el Licenciado don Tomás Fernández.

—El apreciable caballero don José Luis Bengoechea padre, ha partido, en viaje de salud, para la ciudad de Alajuela.

—A nuestro puerto del Pacífico partió don Ramón Castro Fernández y familia.

—Para ese mismo lugar ha salido la familia de don Francisco Escribano.

—Don Maximino Esquivel y su hija Lidia han regresado de la provincia del Guanacaste.

Baile en Alajuela

Parece que para el próximo domingo preparan un baile en la ciudad de Alajuela

Nuevos socios

Nos refieren que en la próxima sesión que celebre el Club Costa Ricá, serán presentados como nuevos socios los señores don Luis Castro U., don Juan F. González y don Faustino Víquez

Publicación.

Ha circulado el número de la *Gaceta Médica*, correspondiente al mes de enero de 1905. Trae el siguiente contenido. Directiva de la Facultad de Medicina para 1905. Informe del Secretario de la Facultad de Medicina, correspondiente al año de 1904. Actas del examen de la Escuela de Obstetricia. Convención Sanitaria internacional. Tratamiento específico de la fiebre tifoidea.

Teatro Variedades

La Gobernación de esta provincia debería procurar que el Variedades sea refaccionado lo suficiente para que se puedan dar representaciones en él. Esto debe hacerse ahora que no hay ninguna compañía trabajando, pues después podría ocasionarse daño á alguna Empresa teatral si se declara en ruinas cuando ya haya firmado contratos.

Esto lo decimos porque hemos sabido que algunas compañías tienen proyectado venir á ocuparlo, estando entre ellas á del tenor don Darío Recalde, según informes de su representante en esta.

Defunciones

Día 1º —María Rojas Rojas, de 30 años, hija de Justo Rojas y María Cristina Rojas, distrito de Catedral.

Oscar Jacinto, de 5 meses y 15 días, hijo de Guillermo Suárez y Rafaela Martínez, distrito de Catedral.

Miguel Abel de Jesús, de 1 año, 10 meses y 15 días, hijo de Rodolfo Gómez y de Juana Rojas, distrito de la Uruca.

Manuel Herrera Flores, hijo de Juan Herrera y don Dolores Flores, distrito de Catedral

Vistas para hoy

Sala de Casación —Sucesión de Ramona Salazar contra sucesión de Federico Salazar, á la 1 p. m. —Civil

Sala Primera.—Josefa Gómez contra Miguel Zamora, á la 1 p. m

Sala Segunda.—Rosa Bonilla Durán, por lesiones, á la 1 p. m.

Antonia Hernández, por lesiones, á la 1 p. m.

Datos meteorológicos

En el Instituto Físico-Geográfico han dado los siguientes datos meteorológicos del día 31 del pasado:

Temperatura mínima.....	15.9
.. máxima.....	24.7
Término medio.....	18.88
Humedad (tanto por ciento) mínima.....	48
.. (tanto por ciento) máxima.....	87
Término medio.....	74
Horas de sol.....	4.31

Correo

En el vapor "San José," que arribó ayer á Limón, procedente de New Orleans, vienen 48 sacos de correspondencia que deben llegar esta noche á esta capital.

Santa Ana

Nos refieren que el domingo pasado en la noche, hubo un alegre y concurrido baile en la aldea de Santa Ana, en la casa de don Manuel Venegas; personas de esta capital asistieron también. Terminó á las 3 de la madrugada

El Obispo en viaje

En el tren que salió ayer á las 8 y media de la mañana de esta capital con rumbo á Santo Domingo de San Mateo, iba el Ilustrísimo doctor don Juan Gaspar Stork, en compañía de muchos importantes sacerdotes de nuestro Clero.

Tan ilustres viajeros, van según nos han dicho, á la ciudad de Liberia, pero antes harán unas visitas á varios pueblos de la costa del Pacífico.

Viaje de salud

Para Atenas ha partido el Tesorero de la Junta de Caridad don Carlos Echeverría, en busca de mejor clima para su quebrantada salud.

Caja Municipal

El movimiento de la Caja Municipal durante el día 31 de este mes, fué el siguiente:

Saldo anterior.....	¢ 18,454.37
Entrada.....	158.80
Total.....	186,13.17
Salida.....	65.00

En caja..... ¢ 18,548.17

Un buen cuarto

No se olvide que frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida hay un cuarto que se alquila para oficina ó para caballero solo.

Valor del arrendamiento es de ¢ 20.

Carpinteria francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martín Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo consumado nuestros talleres de Carpinteria y Ebanisteria estamos en condiciones de hacerlos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogo y gusto del cliente

Muebles estilo frances y americano

¡La Valenciana! ¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en le establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las fincas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa.)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Victor Rojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

La Relojería Suiza

-DE-

ALCIDES CHAPATTE

ituada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellimos á 40 colones.

No yisque olvidar que lo que esta casa vende lo antizaha.

CERVECERIA



Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de a lambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitavo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suserito ó por medio del señor FÉLIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO. (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo".

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos: pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de usarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de correr bien la escueta, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

Depósito por mayor.

De venta en todas partes. PAGES & CAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m: en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón. Pacaca 21 de enero de 1904.

LA REPUBLICANA

Zapateria de Elias Calderon G.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapateria cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un restaurant que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

-DE-

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No lovidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jaudinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS &

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico.— Precios módicos. Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.